



In Anlehnung an den vom französischen Kulturwissenschaftler Pierre Nora geprägten Begriff „lieu de mémoire“ wird in diesem multidisziplinären Band ein breites Feld von „Orten der Erinnerung“ im organisierten Skisport untersucht.

Schwerpunkte sind traditionsreiche Skiwettbewerbe und Wintersportgebiete, verfallende und vergessene Schanzen („lost places“), Objekte aus dem Besitz der Stars des internationalen Sportbusiness, die in Museen gezeigt, von Liebhabern gesammelt und von Auktionshäusern versteigert werden. Dazu gehören überdies Orte der

Orte der Erinnerung im Skisport

Herausgegeben von

Dr. Markwart Herzog und

Prof. Dr. Annette R. Hofmann

2025, 272 S., brosch., 69,- €

ISBN 978-3-7560-1002-8

E-Book 978-3-7489-4656-4

In Deutsch / Englisch



Geselligkeit, Medien und Biographien, und nicht zuletzt die nationalsozialistische Sportpolitik sowie „invented traditions“, Legenden und Mythen, die immer wieder zu Gegenständen historischer Dekonstruktion werden.

Mit Beiträgen von

E. John B. Allen | Reiner Beck | Andreas Brugger | Thomas Busset | Sébastien Cala | Markus Friedrich | Markwart Herzog | Annette Hofmann | Grégory Quin | Andreas Praher | Karin Rase | Marit Stub Nybelius



Based on the term “lieu de mémoire” coined by French cultural scholar Pierre Nora, this multidisciplinary volume examines a broad field of “places of memory” in organised skiing.

The focus is on traditional ski competitions and winter sports areas, decaying and forgotten ski jumps (“lost places”), objects owned by the stars of the international sports business that are displayed in museums, collected by enthusiasts and auctioned off. They also include places of socialising, media and biographies, and last but

Orte der Erinnerung im Skisport

Edited by

Dr. Markwart Herzog and
Prof. Dr. Annette R. Hofmann
2025, 272 pp., pb, € 69.00
ISBN 978-3-7560-1002-8
E-Book 978-3-7489-4656-4
In German / English



not least National Socialist sports policy, “invented traditions”, legends and myths, which repeatedly become objects of historical deconstruction.

With contributions by

E. John B. Allen | Reiner Beck | Andreas Brugger | Thomas Busset | Sébastien Cala | Markus Friedrich | Markwart Herzog | Annette Hofmann | Grégory Quin | Andreas Praher | Karin Rase | Marit Stub Nybelius